
AC'lA NUMERO 49. 

SESION CELEBRADA POR LA MESA DIRECT lVA DEL LXJM.1'1'E AQ 
.hlLUSl'h.~T lVü DE LA UNIVERSl.uAD DE OONURA, EL .IJJ.A 1..:Al'U.H.~~ -
DE SEPI'lEl».iBRE DE M.U.. NOVE~l!!:NTüS CUAREN'l'A Y 1..:UA'l'.t:tU, A LA.:>
VE1NTIUNA HOhAS, EN .1.JAo üF'.Lc.;INAS DEL Phü!:'Iü üRGANl~, lNl2 
TALADAS EN EL EDli'lC.:lü PRINCIPAL, EN LA C.LUDAD DE HEHM.Util
LLO, SONORA. 

Presidencia del_ señor .ingeniero Ham6n ~orral. 

Con asistencia de los señores. licenciado Ernesto ~a
mou, doctor lgnacio (.;adena H., Carlos Genda, doctor Uomin
go Olivares R., Nicasio Ruibal licenciado Francisco Duar
te ?orchas y profesor Alberto Gutiérrez, Re~resentante del 
Ejecutivo del Estado, di6 principio la sesion conforme a -
la Orden del Dia contenida en convocatoria de fecna trece
de septiembre del afio· actual, en la siguiente forma: 

I.- Lectura y discusión de la acta de la sesión ord1 
naria ar1terior .- .ua acta de la sesi6n ordinaria anterior -
fué aprobada sin discusi6n. 

lI .- Lectura de correspondencia. L:on relación al of 1 
cio número 818, de 3u de agosto del corriente año, dirigi
do por el Secretario, Encargado de las Esc~elas Universitª 
rías, se autoriza la concesi6n de dieciseis becas, entre -
las que se incluyen cuatro solicitadas por el ciudadano -
Presidente Municipal de Ures y se.is por el ciudadano Direc
tor de la Escuela Secundaria Federal de ~ananea, para alum 
nos que estudiarán en la Escuela Normal, a que se refiere, 
y se acuerda que dicho J.<.:ncargado envíe a la Tesorería del
~omi té el nombre de los estudiantes favorecidos para los -
efectos del pago; con respecto al memorial de cinco de --
septiembre del afio actual dirigido por el señor Manuel --
Rios, tutor del alumno Amado ttíos, se resuelve que no ha -
lugar a lo que se solicita en virtud de que el expresado -
Amado Ríos se incorporó voluntariamente a los conscriptos
que salieron en julio a Guadalajara y por lo tanto, desde
esa fecha dejó de ser alumno de la Universidad y se ordena 
devolver el cheque a la '1'esoreri.a gue se habta extendido -
a favor del expresado estudiante .t:t1os por su beca corres -
pendiente al mes de agosto; a la solicitud contenida en CQ 
municación de fecna catorce de septiembre por la Uficial -
Arc.nivista de las Escuelas Universitarias, señorit.a Maria
Jesús Salazar, se acuerda en sentido negativo en virtud de 
no ser posible modificar los presupuestos ya aprobados y -
por los serios compromisos que tiene que solventar el ~omi 
té aurante el presente año, y por último, la petición de -
la señora Carmen Gonzélez, conteniaa en su memorial de do
ce de septiembre del año actual, se acuerda turnarla al ~g 
cargado de las Escuelas Universitarias para que la resuel
va en la mejor forma, autorizándolo para que ofrezca a la
solicitante hasta un mes de sueldo como gratificaci6n. 

III.- Informe de comisiones.- La Comisión Técnico -
Académica manifestó no tener nada que informar; la de ~0n§ 
trucciones, que se hab1a terminado la Alberca y que las -
obras acordadas estaban siguiendo su curso normal. Se acor 



2-

dó se lleve a cabo un festival púra la inauguración de es
ta obra para lo cual se comisiona al Secret ario Encargado
de las Escuelas, quien en compan!a del Jefe de la Cla se de 
Educación F!sica formularln el programa de dicho festival
que se verificará el a omingo 24 del actual y de no ser po
sible en esta fecha, en la que ·resuelvan los comisionados. 
El doctor Cadena manifestó por lo que héce a la comisión -
relacionada con los Jardines d e l a Universidad , que ya era 
tiempo de que · se comenzaran a plantar i r boles y algunas -
otras plantas y que proponí a que el encargado de los jardi 
nes se.uor Guererias se t rasladara a Phoenix, Arizona, a ha
cer la compra de algunas plantas tanto de or nato como fru
tales, cuya adquisición ya hab!a sido autorizada. Este PU!l 
to s , resolvió accediendo a lo pedido por el doctor Cadena 
y que &demás el Secretario de la Directiva recomiende a la 
Di rección de l a s Escuelas dicte en,rgicas medidas.para que 
los alumnos no destruyan l as plantas. El señor licenci ado
Camou informó que la Comi~ión encargada de revisar lo~ or
denamientos que nos rigen no se había podido reunir por di 
ver sas circunst ancias. 

IV.- Asuntos vario~. - El setor Ingeniero Corra l in-
formó que la Unión Regional Ganadera de Sonora l e hab!a -
manifestado, por conducto de su Secretario, que la aporta
ción ofrecida de cien mil pesos estaba lista p~r~ ser en-
tragada. Que estima pertinente que esta cantidad se deposi 
te en l a Unión de Cr~dito Ganad~ro a plazo fijo, pero como 
en la ,:,isma solo pueden hacer dep&si to los asociados ~ ropo 
ne que lo haga el señor doctor Domingo Olivares. Se acord°cr 
que el seuor doctor Olivares haga a su nombre ese depósito 
de cien mil pesos en la Ins titución d.e Cr~dito mencionada
Y que el certificado relativo lo entregue al Comit~ ya fir 
mado de recibo de la expresada cantidad para que éste pue~ 
da retirar est e dinero . 

El doct or Olivares inform-~ que para los pri meros - -
d! "' s del entrante octubre vendrE!n .__ e·s t a ciudad los seno--
1 es President~ de la República y Secret ario de Educaci&n -
Pu-i,11ca y que creía muy conveniente que el Comité se acer
cara a dichos funcionar i os exponiéndole los problemas que
actualmente se tienen y l a fo rma en que se está actuando -
en pro de la cultura en Sonora, la cooperación que está -
~rest &ndo la Universi dad al Gobierno del Est&do en materia 
de ensenanza, y se solicite sea aumentado el subsidio que
la Federaci&n tiene concedido y, pedir además que la 8ecr1 
tar !a de Educación provorcione seis o más pr ofesores norm.§ -
listas para nuestr a Escuela, pudiendo ofrecerse la cons- -
trucción de cas&s vara ~ue vivan en esta oi~dad, como en -
ocasi&n ant erior ie habia pensado. Se aceptó la idea del -
doctor Olivar es y se nombró en comisión para que entrevis
ten a los funcionb.rios aludidos, al propio doctor Olivares, 
Ingeniero Ramón Corral,, " lic~nciado Francisco Duarte Por -
chas y profesor Alber to Gutierrez. 

Tambi4n se acordó que la comisión nombrada con ante
rioridad, constitu!da por los senores profesor Gutilrrez e 
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Ingeniero Oorra., entrevisten cuanto antes al señor Gober
nador del Estado y cambien impresiones con '1 sobre loa -
problemas que se tienen y la forma en que está actuando la 
Universidad, y ofrezcan la cooperaoidn del Comit~ para re
solver la cuestidn del Magis t erio que se tiene en el Esta
do. 

lo habiendo otro asun•.:d~ que tratar , siendo las -
veintitrés horas treinta minutos, se l evantó la sesidn fo_¡ 
mulfÍndose e sta acta par a constancia que r1rman el Presiden 
te y el Secretario. 

INO. RAMON CORRAL. 
Presidente. 

LIC. FRANCISCO DUARTE PORChAS. 
Secretario. 
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